

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

ANO II

SAN JOSÉ, VIERNES 24 DE JULIO DE 1903

NUMERO 521

La Nacional

Fábrica de Tabacos y Cigarrillos

-DE-

ELOY GONZALEZ Y C

Persiste en su inquebrantable idea de proporcionar á su numerosa clientela los mejores tabacos y cigarillos manufacturados en el país con las clases más afamadas de tabaco cosechado por los mismos.

— PRECIOS DE TABACOS —

BREVAS		en cajas	de 100	¢	7.00
Nacionales	Nº 1	" "	" 100		5.00
"	2	en paquetes	" 100		4.00
"	3	" "	" 100		3.00
"	4	" "	" 100		2.00

PRECIOS DE CIGARRILLOS

Nacionales	pectoral	el. Cajetilla,	el 100	\$	7.00
"	algodón	" paquetes	" 100		3.50
"	Trigo	" "	" 100		3.50
Cigarrillos	sneltos de cualquier papel		800		3.00

Continúan fabricándose con granos frescos y escogidos y con completo aseo, las suculentas Harinas

MAIZ ARROZ Y GOFIO

No olvidar el **GOFIO** que digan lo que quien ran los que de eso nada saben, es y será el alimento sano y refrescante para los adultos y para las personas de digestión laboriosa

Se tuesta y muele café á precios reducidos, entregándolo dos horas después de recibido el grano.—También se quiebra maiz cebada y avena, para animales á precio nunca visto.

Dr. E. A. Friis

DENTISTA AMERICANO

¡ PUENTES DE EXTENSION !

Estos puentes de oro y porcelana son el último adelanto del **ARTE DENTAL**. Todas aquellas personas que han perdido todas sus muelas posteriores y que por ese motivo no pueden usar dientes artificiales debieran hacer una visita en la oficina de los Doctores E. A. Friis y Felipe Gallegos, especialistas en esta clase de trabajo

Extracciones sin dolor

OFICINA: contigua á la Botica Francesa frente al Parque Central
HÓRAS de despacho de 8 a. m. á 5 p. m.

Espacio disponible para

EL FENIX

Almacén DE ROPA HECHA

SAN JOSÉ **ROBERT HNOS.** COSTA RICA

Este acreditado Establecimiento ofrece al público artículos recientemente recibidos de Europa y Estados Unidos, tales como

vestidos para niños

de DRIL y CASIMIR desde 2.50 colones en adelante, de estilo muy bonito, última novedad, doble cuello y pechera de piqué blanco, todos de fantasía.

Para caballeros y jóvenes

tenemos permanentemente un gran surtido renovado cada semana de **TERNOS** de casimir y dril bien confeccionados, de telas superiores y variadas de diversos colores y de novedad, cuyo precio está al alcance de todo el mundo, pues son reducidísimos; satisfaciendo al mismo tiempo el gusto más exigente.

Como Agentes exclusivos que somos de una gran fábrica de

corbatas de París

tenemos en depósito lindísimas y de gran variedad de clases y colores las de última moda en París y las ofrecemos tan baratas como compradas en la misma fábrica. Los estilos más modernos son: las Elegantísimas Marconi, Kitchner, Santos Dumont, "Parisienses", etc. etc, que sirven especialmente para cuellos dobles y rectas. En lazitos las Frou frou, Zaza, Olga, Musset, Naná, Orient, etc, en colores modernísimos, negras de faillet y raso y blancas de batista

En CAMISAS

hay una selectísima existencia y á precios muy liberales. Las hay en colores firmes con y sin puños y cuello desde 2 colones.

Blancas de piqué pechera suave y dura, propias para ceremonias; en formas y clases tantas como puedan desearse.

Calzado americano

importado directamente de las mejores fábricas, á precio de costo. También fabricado en el país con materiales americanos, formas variadas entre éstas algunas medias botas para invierno. Botitas cosidas á mano para niños.

SOMBREROS

Además, un surtido completo de **SOMBREROS** de fieltro, lana, paja y pita, gorras, etc, etc.

Perfumería Guantes Joyería

Nuestros precios son fijos y tan módicos, que no admiten competencia

A nuestros clientes de provincias, remitimos por correo, libre e porte cualquier pedido que se nos haga.

Veritas, Veritatis.

De todas las preparaciones similares conocidas es indudable que tiene conquistado un puesto muy preferente otorgado por el voto unánime de la clase médica y de la opinión pública, la célebre é incomparable

Emulsión de Scott

de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

Constituída por tónicos directos de la medicación hematogena, que propenden á reparar las pérdidas del líquido sanguíneo, haciéndole recuperar su composición normal, llena cumplidamente su indicación en todos los casos en que se encuentra deficiente ó alterado factor tan importante de nuestra organización.

En los países intertropicales las pérdidas que experimenta el organismo debido á las copiosas diaforesis originadas por las altas temperaturas y su frecuente volubilidad, traen como consecuencia estados de debilidad general y afecciones del aparato respiratorio, que la Emulsión de Scott infaliblemente regenera y combate ventajosamente.

Exijase la verdadera de Scott.

De venta en las Boticas.

SCOTT & BOWNE, Químicos, N. York.

12 A

ALERTA!—A los barberos se es avisa que en la tienda Manchester House de Jureidini frente á la Botica Oriental, en el Mercado, se venden las legítimas navajas de Bengala. El que quiera afeitarse solo y sin espejo, puede comprarlas, porque son las mejores debido á su fineza y buena calidad.

JEFE DEL PARTIDO REPUBLICANO
LICENCIADO DON
MAXIMO FERNANDEZ

Director y Redactor,
Rogelio Fernández G.

ADMINISTRADOR
TEODORO ALCAZAR

Precios de suscripción

Por 1 mes.....\$ 1.00
Pago adelantado

OFICINA E IMPRENTA:—CALLE 20 SUR,
CASA NO. 372, APARTADO NO. 26.

Una idea

Una idea... que no por vieja y canosa ya, deja de serlo, una idea ya arrugada y seca, á lo que para presentarla de nuevo al público, no cubriremos de afeites como algunos acostumbra, ni pondremos peluca ni adornaremos con flores ni con cualquier otro nombre de Ministro, que las viejas por más artificios que empleen para ocultar sus años, siempre se revelan por su voz cascada, su talle inclinado por la pesadumbre del tiempo, y sus perfiles angulosos

Y allá vaya la idea desnuda de todo artificio al señor Secretario de Hacienda, quien, de seguro, sabrá atender á la visitante cual si fuera una moza rehecha de faz alegre.

Es el caso que el contrabando ha aumentado y el consumo del aguardiente de la fábrica disminuído. Las rentas nacionales, por lo tanto, han sufrido, una baja alarmante que cada día se acentúa más. La competencia ha soberanamente aumentado, es decir, el contrabando. Somos de los que creen que no es con leyes violentas como la de fabricación de licores clandestinos con lo que se mata ésta. Algo hemos logrado aprender durante éstos años de crisis y desbarajustes económicos.

La tirantez de la situación financiera, ha hecho que á todo el mundo se le suban á los ojos los libros de Economía Política que antes, empolvados y sin forro, vegetaban en algún ignorado rincón de biblioteca donde las obras literarias, los libros de Derecho y de socialismo, ocupaban lugar preferente.

¿Quién no ha meditado profundamente sobre la situación? ¿A quién no se le ha ocurrido un proyecto por más descabellado que fuera? ¿Quién al tocarse los raquíuticos bolsillos y al contemplar el panorama de la situación, no ha tendido inconscientemente las manos á un libro de economía?

Pues sí; algunas dolorosas enseñanzas nos ha dejado la crisis, y ella nos ha aguzado el sentido económico que estaba latente en todos nosotros. Leyes han llovido contra la crisis, y ésta siempre firme burlándose de esos disparos, y hasta poniéndose á boca de jarro ante nosotros, como que

srbe que nuestra carabina es la de Ambrosio que huele á hambre y nuestros cartuchos triquitraques.

¿Matar el contrabando por medio de la conocida y nunca bien ponderada ley? o; por más artículos que apesten á Torquemada y trasciendan á inquisición; nada se logrará. Ni aún habiéndolos que condenen á morir achicharrado al competidor, concluiría la competencia. Sucederá como en España, donde principiaron con leyes represivas, pero no bárbaras. Viendo el Ministerio que así nada se lograba y que sus leyes hacían á los contrabandistas el efecto de un espantapájaros, que sólo podía espantar á los prójimos de poca envidia, resolvió á apretar más la clavija: ningún efecto; apretó más: tampoco; apretó hasta donde era posible apretar, y..... se le quedó en las manos, rota, la clavija.

Y eso que eran muchos y muy largos años de Fernando Po ó de Gomera y que en España hay una guardia civil que, á fuer de numerosa, bien disciplinada y lista, no dá tregua á los contrabandistas. Y el contrabando crecía y crecía inundando á España y las rentas disminuían y el Ministro se daba á todos los diablos. Aquello era una inundación.

Algo de eso está sucediendo en Costa Rica: á este Ministro se le va á quedar en las manos la clavija.

Uno de los artículos de la comentada Ley de contrabandos, cayó por *immoral*; el otro por *descabellado*. El primero convertía á todos los costarricenses en espías y denunciadores; pedía que los padres acusaran á los hijos; éstos á aquéllos; los hermanos á los hermanos, los abuelos á los nietos y viceversa

El segundo, condenaba á todo el mundo sin distinciones de sexo ni edad; del contrabando en contrato en una casa, eran legalmente responsables en primer término, el contrabandista; en defecto de éste, sus padres; en defecto de los padres, los abuelos ó la hermana mayor. En fin, so lo faltaba, como dijo un diputado en el Congreso, que encausaran también al patrono del lugar....

A pesar de que, al cruzar por la Cámara, la tal ley fue suavizada un tanto, todavía parece escapada de un libro de *medidas* de un inquisidor.

Torquemada miraba sin duda por sobre el hombro del señor Ministro los avances de la elaboración de esa ley, cuando éste, sentado á su escritorio, lentamente escribía el *apéndice* de la de Licores.....

MAUREPAS.

AVISO importante.—En mis talleres situados en la Avenida Central, Cuesta de Moras n° 531, me comprometo á ejecutar cualquier mueble que me encomiende, á satisfacción del cliente, tomando solamente el tiempo necesario para la buena ejecución.—Todo relativamente barato.

El contrabando y la ley de licores

Un amigo nuestro nos dijo ayer lo siguiente:

¿Saben Vds cuáles son los resultados palpables de la tan llevada y traída ley de licores? Pues un aumento bárbaro del contrabando y una disminución grande de la renta de licores.

Ya sé—continuó el amigo—don Francisco Sánchez tiene el contrato de proveer á casi todos los cantones de Alajuela de aguardiente, y el mismo me ha dicho que antes, en Atenas, había 37 "taquillas" y que con la nueva ley quedaron reducidas á 5, que él tenía una de las antiguas 37 y tiene ahora una de las 5 y que vendía más antes con 36 competidores, que ahora con 4. También don Francisco Sánchez me dijo—sigue nuestro amigo—que al hacer el contrato el señor Ministro de Hacienda, autor de la Ley de licores, con datos matemáticos le enseñó que la zona que Sanchez iba á abastecer de licor consumía 17,000 litros al mes y que ahora vende él allá de 3,000 á 4,000.

¿Qué significa eso? Que el contrabando á pesar de la persecución contra él desencadenada, á pesar de las penas casi infernales establecidas contra los defraudadores del fisco, á pesar del mundo de guardas diseminados en toda el país, á pesar del empeño de acabar con todo lo clandestino, el contrabando flota por encima de todo y el contrabandista es el sér mimado de los pueblos, que aparece como un héroe de novela, con su garrafa en la mano, repartiendo el aguardiente clandestino aún calentito, recién salido del alambique, á un precio al alcance de todos.

¿Qué ha producido la ley de licores?

Una disminución terrible en las rentas públicas, y eso en la época de las siete vacas flacas es verdaderamente alarmante.

Tiempo es ya de que se convenzan nuestras estadísticas, y no los convecemos nosotros, son los números, son los hechos, de que la prohibición encarna el deseo y de que no es con penas como se pone fin al contrabando, que cuanto más guardas haya más se abrirá el apetito de

ser contrabandistas, que no es el camino para refrenar la tendencia en favor de lo clandestino amenazar hasta con las penas eternas á los contrabandistas. Todo eso es contraproducente, todo eso está probado que es completamente inútil.

Tiempo es ya de pensar seriamente en el asunto.

MARAT.

AL PUBLICO

Tengo el gusto de recomendar al público para trabajos de albañilería, á don Manuel Villalta, persona netamente honrada y que sabe cumplir los compromisos que contrae. La boveda que hace poco destruí la edificó de nuevo el señor Villalta dejándola á mí entero gusto y cumpliendo con todos los requisitos del contrato como persona honrada y sabedora de su oficio.

Doy las gracias al señor Villalta por su actividad y honradez, imponiéndome la tarea de recomendarlo á todas aquellas personas que tengan que emprender trabajos de esa naturaleza.

Así me gusta gastar dinero.

Andrés Retana.

SECCION NOTICIOSA

DON Julián Guerrero dice en *Indianópolis* que ha comprado la empresa de *El Pacífico*, lo cual no es exacto.—

El contrato que tiene para explotar esa empresa se vence á mediados del próximo mes de agosto pasando enseguida á manos de su único propietario, Carlos Clavera. Conste.

TIENES necesidad de trasladarte de casa? Da órden en los talleres de Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras casa n° 531, que te manden un oficial para desarmar sin estropearlos.

SIGUE la sociedad de Elogios Mutuos echándose á reír. Por ahí, raventó un jovencito Esquivel de la Guardia, armado caballero, con pluma airada, saliendo á la palestra en defensa del poeta israelita Chumaceiro. Ah! lo que es la ley del equilibrio y del socorro mútuo, viven esos señores en perpetua zozobra, creen que su fama se desquicia cuando algún intruso apaga su brillo de relumbrón. Más calma señores mútuos!

Muebles encerados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras.—Casa n° 531

NO olvidarse que en esta temporada teatral, el amigo Napoleón Soto tiene su bien surtida cantina en el Variedades. Sabrosos sanwichs, uculentos pastelillos, espumante cerveza, ambari-

nos coñacs, ricos cocktails tiene el amigo Soto á disposición del público. Ya lo saben pues, los amigos de doblar el codo aunque sea allá una vez perdida.

grandes talleres de Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras casa n° 531, que inmediatamente un oficial irá á su casa y te le dejará en perfecto estado.

ESTAMOS de acuerdo con lo dicho por un colega nuestro respecto á la reglamentación de los mozos de cordel. Esa medida urge mucho para el buen servicio público y es de desearse que se haga un reglamento. Apoyamos la idea.

DESPENSAS bonitas, cómodas y baratas, en el gran almacén de la fábrica de muebles de don Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras, casa n° 531.

EL mandarín de los Lagos está haciendo de las suyas. Decretó una amnistía para todos sus enemigos políticos y poderlos coger así en la ratonera. En el Palacio de Managua se decretan las proscripciones, fusilamientos, contribuciones y los castigos bárbaros que don José Santos sabe aplicar con crueldad olímpica y refinada á los pobres cachurecos. Hay un cuadro negro donde se colocan los nombres de las víctimas, cree uno vivir, aunque de lejos, en tiempo del artista sibarita Nerón.

Centro América entera debería intervenir para arrancarle de las manos á ese ogro militar sus víctimas.

ALCALDE de Escasú, ha sido nombrado el Lic. don F. de Paula Campos. Veremos si en ese pueblo cambia su carácter despacible.

GRANDES preparativos se hacen para las fiestas de Santo Domingo. Obsequiarán con un banquete al Presidente.

Es proverbial la franqueza y el derroche que hacen los hijos de este simpático pueblo cuando se trata de divertirse.

Nosotros iremos unos días á pasar el rato con nuestros amigos.

NUERTRO amigo don Fernando Borges, se encuentra acusado por el Superintendente del Ferrocarril al Pacífico por haber delatado un robo habido allí.

¿Que se dienda el amigo!

NOS cuentan que hay varios casos de sarampión. Bueno sería que el servicio de higienistas plegara sus energías para evitar la plaga.

HA sido nombrado tenedor de libros de la Contabilidad nacional nuestro buen amigo don Manuel Zamora Flores. Concedores como somos de la honradez y competencia del nombrado nos alegramos infinito.

EN estos últimos días, se les ha dado caza sin cuartel á tanto vago y tanto ratero que pululan como *maíz* por nuestras calles.

Guerra abierta y sin tregua con esos bichos amigos de lo aje-

no y viciosos empedernidos. La plaga ya es menor. Un esfuerzo más señora policial

HA fallecido la madre de nuestro apreciable amigo don Gregorio Reyes. Bajó á la tumba la respetable anciana víctima de un ataque. Su sepelio fue ayer en la mañana con bastante acompañamiento. Vaya al afligido amigo y demás deudos nuestro sentido pésame.

SEGUN carta privada dirigida á un amigo nuestro, hemos sabido que el honrado y enérgico obrero, Montes, tildado de anarquista por los serviles, salió de aquí á las dos de la mañana del domingo 19, á pie y con rumbo á Pontarenas; bien escoltado por supuesto. Hoy el amigo Montes presta su servicio militar en Liberia, por la suma de 75 ets. diarios.

Es bueno que los obreros é in dependientes tomen nota de los abusos y avances del poder. Hoy consignamos en el libro negro el nombre de Félix Montes y compañeros de desgracia, esas páginas servirán de historia para el mañana y los hombres honrados harán justicia y llamarán á cuentas á los ambiciosos de gloria que pisotean la Constitución, amordazan el pensamiento y violentan la libertad. Bien por ser triste y efímera gloria!

NO SE olviden los carpinteros que el domingo entrante hay reunión general en el Salón Boliche. No olvidarse, pues, y que la asistencia sea numerosa para esa simpática agrupación.

MUY acertado nos parece el nombramiento de Tesorero, que el Gremio de Zapateros ha hecho en don José Frutos. Honradez inmaculada, carácter y patriotismo son la ejecutoria limpia que re presenta el estimable caballero. Felicitemos á esa agrupación por la buena elección hecha.

A NUESTRA mesa de Redacción ha llegado la importante revista Gaceta Médica. Agradecemos el envío y damos las gracias.

COSAS QUE CHOCAN.— Que "La Justicia Social" bajo este mismo rubro nos arroje un cargo por demás injusto; que el mismo periódico no haya dicho palabra alguna de sus redactores sobre la vida del Papa, y que se haya limitado á reproducir un hermoso artículo del Dr. Zambra na titulado *El Fu...*

¿Que no hemos escrito nada sobre el Papa? Es verdad; no hemos limitado á publicar los cables. Pero ello ¿qué prueba? Que, por más deseos que tengamos de decir algo sobre la memoria del hombre que llena con su fama la mitad de un siglo, nos lo veda el saber apenas ligerísimos detalles de la vida de Joaquín Pecci, y el que nuestra pluma no es la llamada á glorificar su nombre, ¿No

pasa lo mismo con sus redactores señora "Injusticia"? ¿Por qué don Matías Trejos no ha escrito nada? Y eso que debe de saber mucho sobre el tema y sentir muy hondo lo que escribe...

¿Que no hemos enlutado nuestro diario? ¿Pero eso es motivo para que se nos señale con el dedo? ¿Los demás diarios han enlutado sus columnas?

Harto hemos sentido la muerte del glorioso anciano que levantó el estandarte de la cruz del polvo y devolvió á la Iglesia de Cristo su primitivo esplendor; pero, acaso ello es motivo para que nos deshagamos en llanto y, como Jeremías sobre las ruinas de Jerusalem, prorrumpamos en lamentaciones? No, señora, no; el sentimiento es uno, la apariencia es otra. León XIII grande fue, grande su época; grande la obra que llevó á cabo; su grandeza anonada á nuestra pequeñez y la prohíbe dirigir la palabra á la tumba, á los cielos, á la gloria, para pedir, en nombre de la humanidad doliente, el rescate del grande anciano de los brazos de la muerte

Escriba Ud., señora "Justicia", y antes de mirar la paja en el ojo ajeno, vea la viga en el suyo.

Noticias por Cable

DIA 24

Roma.—El cadáver del Pontífice no ha sido colocado aún en la urna mortuoria. Se halla en el lecho, cubierto por una sobrecama de damasco rojo. Sobre los hombros y la cabeza tiene la capa de cardenal. Permanecerá allí hasta mañana velado por la guardia noble y por los penitenciaros franciscanos. El Colegio de cardenales se reunirá mañana para la ceremonia de declarar muerto á León XIII. Concluida dicha ceremonia el cadáver será trasladado al pequeño salón del trono, contiguo á la cámara mortuoria, donde será embalsamado. Las honras fúnebres durarán 9 días. Se le dará sepultura en la magnífica basílica de San Juan de Letran. Los últimos momentos del Papa fueron notablemente serenos á pesar de la resistencia que oponía á la muerte. Una hora antes de morir se dirigió al doctor Lapponi y á Pio Centra y con voz débil, les dijo "El dolor que sufro es terrible"

Su adiós, sin embargo, fue una bendición. Su última mirada la clavó en el gran crucifijo de marfil que está al frente de la cama.

Hasta la vez no se han hecho más que los preparativos generales para las honras fúnebres de León XIII. Oreglia y el Sacro Colegio no se ocupan por ahora de otra cosa que de arreglar los funerales, que en el caso de Pio IX duraron 9 días. El cadáver será colocado en dos ataúdes uno de ciprés exterior, y el interior

de zinc. Después será trasladado á la catedral de San Pedro en donde todo el que quiera podrá verlo. Se cree que el conclave se reunirá el 3 de agosto.

Panamá.—Notician de Cuba que cartas particulares recibidas de Bolívar y Magdalena, dicen que las probabilidades de que el tratado canalero se ha ratificado van aumentando poco á poco, y que la discusión final se concretará á la compensación pecuniaria.

Londres.— Se están haciendo grandes preparativos en Dublín para recibir al rey y á la reina.

Se teme que la noticia de la muerte del Papa enfriará un poco el entusiasmo. El real séquito partió de Holyhead antes que se supiera la noticia. No se resolverá nada oficialmente sino hasta que haya llegado á Dublín Su Majestad.

Lima.— A consecuencia de la muerte del Papa el Gobierno ha suspendido todas las fiestas públicas hasta después del domingo entrante, en cuya fecha se celebrará una gran misa en la catedral.

México.—Notician de Tampico 8 casos de fiebre amarilla y 8 defunciones. El Municipio ha aprobado los planos que sometió el doctor Guzmán para el aislamiento de los pacientes y los casos sospechosos. Los cuartos se construirán de alambre tejido para que deje entrar libremente el aire y la luz y cierre el paso á los zancudos. Se están construyendo 24 de estas piezas. El ministerio del Interior ha solicitado permiso al ministerio de la Guerra para ocupar ciertos artículos que están en Tampico. También pidió permiso para construir en la reserva militar los pabellones para el uso de los que están enfermos. Se ha dado principio á los trabajos de asear el puerto.

A última hora!

En la sesión de la tarde de hoy se le impidió hacer uso de la palabra al diputado neo don Víctor Fernández Guell, por no convertirle al Gobierno su discurso. El diputado neo no hizo caso al golpe de la campanilla sino que protestó de la medida violenta y abandonó la cámara con algunos de sus compañeros

RICARDO KRIEBEL
Dentista Alemán
DESPACHA

en la casa frente á la de don Federico Tinoco.

Lisimaco Vargas
Pasante de Abogado y Agrimensor
Calle 24 Sur N° 44.

LAS TRES CRUCES

Gran depósito de **ATAUDES**, situado frente al Cometa, cincuenta varas al Oeste del Mercado el depósito más **ANTIGUO** en el país.
SE VENDE ATAUDES desde **1 COLON Y MEDIO** hasta **300 COLONES**.
Gran surtido de mesas, tijeretas, camas, cofres. Se trabaja á domicilio.—Servicio á cualquier hora de la noche.
Se hacen además colchones de resorte, clase sumiers al ancho de cualquier cama.—**E. ROIG.**

SE VENDE en Santo Domingo de Heredia, por la suma de **1.150** la casa esquinera que fue de doña Margarita Montero de León, situada en la calle de la Plaza Nueva.
Tiene agua y es bastante cómoda.—Entenderse en aquella ciudad con don Juan Antonio Arce y en ésta con Robert Hnos.

GHORIZOS = CASTILLA

pmientón dulce y picante
acaba de recibir

LA MARINA

También ha recibido vino tinto y blanco **RIOJA** de la misma procedencia de la marca **MARQUES del RISCAL**.
San José, Junio 23 1903.

THE MANCHESTER HOUSE

M. & M Jerueidini

Almacén importador, situado en el mercado, frente á la Botica Oriental. Esta acreditada casa ha recibido un grande y variado surtido de lanas legítimas, sedas finas, surtido completo de casimires, bordados, tohallas, etc. etc. Todo de la mejor calidad y fresco cada artículo. Vendemos todo á precios baratísimos de acuerdo con la situación, todas las mercaderías son importadas directamente y la casa para mejor garantía del cliente invita al público á hacer una visita. Sucursal en Limón.

LIGA DE PANADEROS SE ALQUILA

el local de la Panadería LA AMERICA con los principales útiles, y el mejor horno que existe en esta ciudad, para hacer pan. Informaremos en nuestra Fábrica de Velas de Esperma contigua al mismo local de la Panadería, 300 varas al Sur de la Botica Francesa, calle del cementerio.

San José, Julio 11 de 1903.

CESAREO G. GARCÍA & Co

Cigar Store El Progreso

VENDE:

Piedras Americanas	Puros de Machado
Melrose	Tropicales el 100
Navy Cut	Af. Supper " "
North Carolina	Londres " "
Bull Durham	Panetelas " "
Cameo y Old English	Governors " "
Piedras Habanas	Flor de Machado
De La Legitimidad	Bouquets " "
De Partagas & C.	Young Ladies " "
Puros Mexicanos	Cigarro Derby " "
De Antonio Blanco	
De Balsa Hermanos.	

surtido de puros, cigarrillos, picaduras, papel de fumar, boquillas y demás anexos al ramo, todos á precios sin competencia. Ventas por mayor y al detal. Local contiguo á los señores F. J. Alvarado & C.

NOTA.—Esta Cigarrería no manufactura, y por tanto garantiza mos la legitimidad de las marcas de Fábrica.

Jarabe de Tabonuco al Guayacol

Sin rival medicina, aprobado por las **FACULTADES DE MEDICINAS**—Cura la tisis, la bronquitis, la grippe, la tos, el asma—y demás afecciones de las vías respiratorias se garantiza el efecto de esta medicina.

DEPOSITO EN LA BOTICA DE

"LA VIOLETA"



REGALO

Daremos un premio de \$ 25.00 al que nos pruebe científicamente, y nos presente otra "Agua de Florida" ya sea del país y a extranjera que reúna mejores condiciones tanto medicinales é higiénicas, como de agradabilidad en su natural perfume que el "Agua de Florida de Tásies"

Dos Srs. químicos al menos resolverán el asunto por medio de sus análisis quedando el pago de éstos á cargo de quien presente en competencia el "Agua de Florida" que menos valga.

En nuestro favor tenemos el estupendo análisis hecho hace 9 años por los dos profesores químicos de las Universidades de la Habana, y el que acaba de hacerse en Costa Rica por el Sr. químico del Gobierno cuyo análisis está en el Palacio Nacional.

J. Tásies D.

Precios del "Agua de Florida de Tásies" 25 ojo más barata que la extranjera.

Fábrica; 200 varas al Sur del Colegio de Señoritas, Ordenes; dor el apartado n° 153. San José.

Tip. de "El Derecho"

disponible

CAJILLON
 Don Ramón Muñoz ofrece al público café de 1ª 2ª 3ª de excelente calidad arroz carolina y del país de diferentes clases blanco y limpio, sal fina y pura, azúcar de 1ª 2ª clase almidón de Grecia y de Cartago del mejor que se conoce en el país y demás mercaderías de excelente calidad, y á precios de situación se EXPLENDE en su establecimiento del Mercado

LA UNIVERSAL
 FABRICA DE TABACOS
 —DE—

Sánchez y Suárez

Nosotros garantizamos la excelencia y buena calidad de nuestros puros. — Nuestra mano de obra es la más fina de Jamaica pues venimos de Cuba, donde estuvimos trabajando por espacio de quince años en las principales Fábricas de la Habana. — Nosotros tenemos la satisfacción de que los inteligentes fumadores nos han de hacer justicia. — Hacemos puros con las formas y condiciones especiales que nuestros favorecedores deseen.

En solicitud de agencia y demás pormenores dirigirse á SÁNCHEZ Y SUÁREZ.

117 Water Lane Kingston Jamaica

LA CONSTANCIA

Gran Fábrica de Siropes, Rompope Vinagre y Gotas Amargas. PRECIOS SIN COMPETENCIA

—Se atienden los pedidos de Provincias con la mayor prontitud— Sucursales, donde don Carlos Berzola y don Mariano Rojas calle de la Dolorosa y en la Estación al Atlántico donde don Reyes Villalobos calle de Desamparados, en La Transacción, frente á la Plaza del Ganado.

Calle 18 Sur frente al Boliche donde estaba el Teatro viejo

Víctor Trejos y Jorge Herrera

Pasantes de abogado y notarios

Han establecido su oficina en la 7ª Avenida Oeste, frente á la Promotoría Fiscal y contigua al bufete del Inco-ciado don Gerardo Echeverría.

¡MENTIRA!

No hay tal crisis ni tal zulebra de pelo. Mister Asch ha resuelto el problema. Acérquese usted á La Ciudad de Londres y quedará convencido. Lo que usted busque, lo que usted quiera; el gusto más caprichoso quedará satisfecho con muy poca cosa donde M. Asch

En esta casa hay cuartos bien amueblados con asistencia cp. 2-00 al día. Por mes, precios convencionales.

La Gran Vía

Siempre tiene un gran surtido de conservas, vinos y licores finos, á precios módicos.

La famosa CERVEZA AMERICANA **Imperial Lager Beer**

se vende en esta casa á Cr. 42 el barril de 10 docenas, y en Limón por los Sres. Felipe J. Alvarado & Co. á Cr. 39.

BREVA GLORIA
 Cigarrillos Murias y Partagás

Puros de la Habana, varias vitolas.

ABARROTÉS EN GENERAL

LA ÚLTIMA JOYA

Empresa de Funerales

TELEFONO N° 142

Avenida 7a. 50 vs. al E. del Palacio de Justicia

Dispone de un variado surtido de cajas y ataúdes de todos precios, al alcance del más pobre y para satisfacer el más delicado gusto.

Catafalcos, Coronas, Invitaciones y Servicio de Carros Fúnebres, todo á la orden. Se atiende á cualquier hora de la noche.

Tiene además para el servicio público carruajes para paseo, de primer orden, con los mejores caballos de tiro. Coches de toda clase.

JUSTO CANOSSA

Comerciante al por mayor y al menudeo.

Esquina de El Pago